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資料④-1
　参加者総数：23　　　　アンケート回収数：19　　　　回収率：82％　　　　氏名記入者：18

【選択質問 】
Ｑ1.参加のきっかけ（複数可）
中日新聞の案内：13　　　自然に親しみたい：10　　　相生山に関心があった：8
健康のため：4　　人に誘われた：3　　　近所だから：3　　　たまたま出会ってしまった：2
その他：2（ホタル観察,友人の紹介）

Ｑ2.感想
とても良かった：9　　　　良かった：9　　　　無記入：1

【記述回答】（記名者優先順）
○良かったこと
・天気が良く、さわやかに歩くことが出来た。
・人数も多すぎず、少なすぎず、しっかり話が聞けた
　し、植物も手に取りやすかった。
・表の名前を見ながら、葉とか実の区別が分かるようになった。シャシャンボは葉の裏
　にひっかかりがあるというのがよくわかりました。
・さわやかな秋の一日を、ゆったりと過ごさせていただきました。色とりどりの実を、楽し
　むことが出来ました。有難うございました。
・木の名前の由来や時代背景など勉強になりました。
・とてもわかりやすく、又更に勉強されていて、より深いところまで知れたり、発見できて
　良かった。
・（案内人の）豊富な知識で色々教えて頂きまして、ありがとうございます。お話もとても
　おもしろかったです。
・珍しい植物をみることができてよかったです。
・説明がわかりやすかった。クロミノニシゴリが見られた。
・一つ一つていねいな説明に感動しました。すべてを記憶する事は出来ませんが、見な
　れた木の名前を覚えていきたいと思います。質問にすぐ答えてもらえる。
・スズメバチに会わず説明聞けた。実を何種類も食べ比べた。相生山の概要も聞けた。
・久し振り（１年ぶり）に参加して、色々な木の実の事を教えてもらった。
・話がおもしろい。コバノガマズミの実がおいしかった。人数が歩きやすくてよかったで
　す。
・木々の総合的お話が聞けました。興味深かったです。
・友人の紹介で参加。足腰が丈夫でないので、里山を歩きながら「ミドリ」を楽しみなが
　ら、が私の極楽です。　（案内人の）声が大きいので、後ろの方でもよくわかるのがよ
　い。

●良くなかったこと
・人数が多くなり、後ろの方に居ると説明が終わってて、その事に対して、わからずじま
　いだった事。
・歩くのがおくれると説明を聞きのがします。後の人も集まってから説明していただける
　と、と思いました。
・季節の良い時はもう少しゆっくり歩いてほしいです。

☆気づいたこと何でも････
・なんども参加しても、木の名前が覚えられない。
・まだ緑色の葉が多く色づく１１月が楽しみです。
・今の季節とてもよくて、気持ちよかったです。ありがとうございました。シイの実（サンプ
　ルを）実際見て、わかりました。熱田さんに拾って見に行ってきます。
・愛媛の海辺に育ち、シャシャンボの実を、秋頃芋掘りの手伝いをする時、道中の岩場
　に低木でよくありました。兄達とよく食べました。相生山にその木があるのを何年も前
　に知っていたのですが（中日新聞で）、最近やっと来れるようになりました。４８年振り
　かのシャシャンボの木でした。とても嬉しく思っています。自然が大好きな田舎出身の
　者です。今後とも宜しくお願い申し上げます。
・他の地区に行ったりしましたが、どこでも簡単な説明で終わらせてしまう所が多いの
　に、ここではよりていねいに説明されて、いいなと思います。家から近い相生山をまず
　知ろうと思ったのがキッカケです。
・２時間の間に中間時に少し（２～３分でも）休けいがほしいです。（お茶で水分保持）
・皆さんうちとけやすく、気楽に参加できました。
・９時半開始にしたら、どうだろうか。
・９：３０集合が良いのでは？
・毎週、他の観察会に出ています。
・木札？をつけたらどうでしょう。

　　　相生山の四季を歩く会・アンケート集約 2011.10月


